
令和６年度第４回名張市及び伊賀南部環境衛生組合入札等監視委員会 概要 

 

 

第１ 日時  令和７年２月２６日（水）午前１０時から午前１１時３０分 

 
 

第２ 場所  名張市役所 庁議室 

 
 

第３ 出席者  

委 員 村上 眞吾 （司法書士 桔梗が丘司法書士事務所） 

長谷川 明世（行政書士 長谷川行政書士事務所） 

廣野 一三  (税理士 ＴＫＣ全国会会員 税理士法人アチーブメント三重事務所) 

     吉山 知代  (弁護士 楠井法律事務所) 

     立神 靖久 （教授 近畿大学工業高等専門学校）               

 

事務局 （名張市） 

公共施設マネジメント担当部長 契約検査室長 契約検査係長 契約検査室員 

    （伊賀南部環境衛生組合） 

総務室長 

 
 

第４ 内容 

１ 議事 

（１）契約状況の報告について 

①名張市 

対象期間 令和６年１０月１日～令和６年１２月３１日 

   条件付き一般競争入札  ６１件 

   随意契約        ５６件 

   変更契約        ２４件 

   合計         １４１件 

 

②伊賀南部環境衛生組合 

対象期間 令和６年１０月１日～令和６年１２月３１日 

   条件付き一般競争入札   ９件 

   随意契約         ８件 

   変更契約         ２件 

   合計          １９件 

  



（２）抽出事案の審議について 

  ①伊賀南部クリーンセンターごみ処理施設定期修繕（後期） 

（条件付き一般競争入札 伊賀南部環境衛生組合 業務室） 

質問 回答 

クレーンの修繕は何年ごとに行います

か。 

毎年行います。 

前期と同様に１者しか入札に参加して

いないが、対処できる事業者が限られて

いるのでしょうか。 

お見込みのとおりです。 

来年度も同等の予算で行いますか。 今回の工期の中で最もコストがかかってい

るのがごみ処理施設の２号炉の触媒フィル

ターです。来年度は１号炉の触媒フィルタ

ーを交換する予定であり、同等の予算です。

再来年度にはもう少しコストを抑えること

ができる見込みです。 

発注は前期と後期に分かれているが全

体の工期は４月から翌年の３月までの1

年間で、年度は跨いではいませんか。 

全体工期は１年間で年度を跨いではいませ

ん。 

前期と後期に分けているのはなぜです

か。１本の発注としない理由はなんで

すか。 

前期の修繕を行っている間に後期の修繕の

発注を準備していますが、当初から予定し

ていた修繕箇所以外にも日々のメンテナン

スで見えてくる劣化状況を考慮し、追加で

修繕を行う個所も出てくるため、１本の発

注とせず前期・後期に分けています。 

 

②南部つつじが丘処理場No.1-1沈殿槽汚泥掻寄機更新工事 

（条件付き一般競争入札 上下水道部 下水道維持室） 

質問 回答 

高額の案件で２者しか参加がなかった

がかなり特殊な工事なのでしょうか。 

特殊な工事で、実績のある事業者がなかな

か見つからない状況です。今回参加いただ

いた２者に加えて過去の実績がある事業者

を含めた３者の見積を取ったが参加いただ

いたのは２者でした。 

入札参加の条件として過去１０年以内

の実績というのは何か法律等で決めら

れているのでしょうか。 

名張市の条件付き一般競争入札運用基準で

定めている内容がベースとなっています。 

供用開始から４５年が経ったと報告が

ありましたが、今回更新工事をすれば

次回の更新もまた数十年後になるので

しょうか。 

今回工事をした南部つつじが丘処理場があ

る南部地区には、将来的に南部浄化センタ

ー（仮）を建設する計画となっており、その

供用開始まで現在の処理場を維持するため

の改修となっています。 



今回の工事の件名に「No.1-1」という

記述があるということは他にも同様の

施設があるのでしょうか。 

No.1-2があります。令和５年度にはNo.1-2
の工事を行いました。 

 

③市道田井中講田線（田井中橋）歩道拡幅工事 

（条件付き一般競争入札 都市整備部 道路河川室） 

質問 回答 

入札金額が全て同額ですが落札者の決

定はくじ引きですか。 

くじ引きにより決定しています。 

工事の種類が鋼構造物工事となってい

ますが、市内でこの業種登録をしている

のは何者いますか。 

確認します。 

※委員会終了後に確認。市内業者で鋼構造

物工事の業種登録をしている特定建設業の

許可を受けているのは「１０者」でした。 

 

④市道桔梗が丘61号線歩道整備工事 
（随意契約 都市整備部 維持管理室） 

質問 回答 

今回の歩道整備工事と施工箇所が重複

しており、本案件が随意契約となる要因

となった同調工事（上下水道部の水道管

更新工事）は一般競争入札ですか。 

一般競争入札です。 

水道管更新工事の対象範囲の中には他

にも歩道があるようですが同調工事は

行わないのですか。 

対象範囲には令和４年度及び５年度で工事

済の箇所や令和７年度で工事を予定してい

る箇所もあります。 

上下水道部の水道管更新工事は今年度で終

了してしまうため、令和７年度の歩道整備

工事は同調工事を行うことができず、単独

で一般競争入札を行う予定です。 

水道管更新工事と都市整備部の工事を

同調させて工事を行う方が、金額面でも

有利であり、工事中の交通規制期間も一

括で済むため地元の方が不便になる期

間も短く済むのであれば、もっと連携を

とるべきではないのですか。 

工事を実施するための予算に限りがあるた

め、水道管更新工事の範囲に歩道整備工事

が同調しきれませんでした。 

予算取りも工事の計画も各部局単位となっ

ていますが、今後は、部局を渡って情報を共

有して経費の削減に努めます。 

本工事は地元からの要望により行った

のですか。 

地元からの要望の他、桔梗が丘東小学校の

通学路安全プログラム会議でも同様のご意

見がありました。通学路安全プログラム会

議はＰＴＡ、学校、道路管理者、警察、地域

で構成されており、年に１回、通学路の安全

点検を実施することで危険個所を抽出し、

優先的に工事の対象としています。 



 

⑤橋梁長寿命化修繕計画策定業務委託 
（随意契約 都市整備部 維持管理室） 

質問 回答 

この業務委託は、「施工体制の確保に関

する推進協議会」が「発注者支援機関」

として認定された者でなければ受注で

きないのでしょうか。 

橋梁の点検は５年に１回と法律で決まって

います。点検自体も専門性が高く、一般競争

入札により委託業者を決定する場合は、入

札参加資格で事業者を絞ることになります

が、本当に高度な専門技術に長けているの

かが疑問となります。 

本案件は「発注者支援機関」に認定されてな

ければ受注することができないという訳で

はありませんが、建設技術センターは「公共

工事の品質確保の促進に関する法律」に基

づき、「発注者支援のための発注関係事務を

適切に実施することができる者」として認

められた団体であり、自治体からの業務実

績もある等の理由から随意契約をしていま

す。 

受注している団体は外部に再委託はし

ていますか。 

再委託はしていません。 

見積徴収業者は受注者と同じですか。 同じです。 

点検した結果、補修が必要な個所はどれ

くらいあったのでしょうか。 

令和元年から令和５年で修理対象となった

のは約２０橋です。その内、まだ修繕作業が

完了していないのが１橋あります。 

 

（３）その他 

 次回開催は令和７年５月２８日（水）午前１０時に決定。 


